

Qui sont ils ?

Alavo, Yves

Président de JOURDEM

Diplômé en Lettres et en Philosophie, il est titulaire d'une maîtrise en sciences de la communication (M.Sc) de l'Université de Montréal.

Spécialiste de l'information et de la communication interculturelle, Yves Alavo oeuvre depuis plus de vingt ans dans le domaine des médias aussi bien en Afrique, en Europe qu'au Canada.

Entre 1992 et 1995, il a été le Coordonnateur du programme «Le Journalisme en démocratie» organisé et réalisé grâce au concours de L'Agence canadienne de développement international (ACDI), du Ministère des affaires étrangères et du Commerce international du Canada et de l'Agence de la francophonie (ACCT) avec la collaboration de Radio Canada.

Depuis l'été 1995, Yves Alavo est le président et l'animateur d'une association de journalistes canadiens et africains JOURDEM, une ONG qui organise des missions d'échanges et des activités de perfectionnement sur le terrain entre professionnels canadiens et africains. Des missions effectuées récemment en Côte d'Ivoire et dans les pays de la région des Grands Lacs africains ont permis d'identifier et de mettre en pratique de nouvelles modalités d'action capables de dynamiser la coopération et le secteur du développement démocratique. JOURDEM met l'accent sur la libre circulation de l'information et la responsabilité des journalistes.

Yves Alavo est membre de la Fédération professionnelle des journalistes du Québec (FPJQ), de plus il est aussi un des membres fondateurs de l'Association de recherche en communication du Québec (ARCQ) et du festival du film africain et créole «Vues d'Afrique».

Bourgeault, Guy

Diplômé de l'Université de Montréal à la fin des années cinquante, Guy Bourgeault entame à partir de 1958 une carrière d'enseignant qui va le conduire du Collège Sainte-Marie (Montréal) à l'Université de Montréal en passant par les collèges Sophie-Barat et Saint-Ignace.

Guy Bourgeault est professeur à l'Université de Montréal depuis 1969. Il est doyen de la Faculté de l'éducation permanente de 1977 à 1985.

Guy Bourgeault est professeur titulaire au Département d'études en éducation et d'administration de l'éducation de la Faculté des sciences de l'éducation depuis 1985. Il est également associé au Centre de recherche en droit public, chargé de séminaire au DESS en bioéthique depuis la création du programme en 1990. Il est aussi chercheur au Centre d'études éthiques de l'Université de Montréal depuis 1995. Il est l'auteur de nombreuses publications, communications, conférences, travaux de recherche etc.

Guy Bourgeault collabore depuis de nombreuses années à des activités de l'Agence de la Francophonie, de l'Unesco de lu Conseil international de l'éducation des adultes etc. Il est membre de plusieurs organismes et associations oeuvrant dans le domaine de l'éducation, de l'éthique, des droits et libertés etc.

Il est président du Conseil de presse du Québec depuis 1992.
